
  

Ata da 434ª Reunião Ordinária da Congregação do Instituto Oceanográfico da USP. 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro realizou-se a 434ª 1 

Reunião Ordinária da Congregação do IOUSP, em reunião presencial, na sala de reuniões da 2 

Congregação do IOUSP, sob a presidência do Prof. Dr. Paulo Yukio Gomes Sumida, Diretor, com 3 

a presença dos seguintes Conselheiros: Prof. Dr. Eduardo Siegle, Vice-Diretor; Profa. Dra. 4 

Marcia Caruso Bícego, Vice-Chefe do Departamento de Oceanografia Física, Química e 5 

Geológica; Prof. Dr. Tito Monteiro da Cruz Lotufo, Chefe do Departamento de Oceanografia 6 

Biológica; Profa. Dra. Camila Negrão Signori, Presidente da Comissão de Graduação; Prof. Dr. 7 

Miguel Mies, Vice-Presidente da Comissão de Pesquisa e Inovação; Profa. Dra. June Ferraz Dias, 8 

Presidente da Comissão de Cultura e Extensão Universitária e representante dos Professores 9 

Doutores; Profa. Dra. Renata Hanae Nagai, Presidente da Comissão de Inclusão e 10 

Pertencimento; Prof. Dr. Ilson Carlos Almeida da Silveira, Professor Titular; Prof. Dr. Michel 11 

Michaelovitch de Mahiques, Professor Titular; Prof. Dr. Rubens Mendes Lopes, Professor Titular; 12 

Profs. Drs. Ilana Elazari Klein Coaracy Wainer e Luigi Jovane, representantes dos Professores 13 

Associados; Profs. Drs. Maria de los Angeles Gasalla Paulo Simionatto Polito, representantes dos 14 

Professores Doutores; Sr. Alexandre Duarte de Carvalho, representante dos servidores técnico-15 

administrativos; Bel. Júlia Sambugaro Ribeiro e Bel. Isabela Santos Kropiwiec, representantes 16 

discentes eleitas pelos pós-graduandos; Acad. Luiz Rafael Castro Lopes e Souza, representante 17 

eleito pelos graduandos. Justificaram ausência: Prof. Dr. Felipe Antônio de Lima Toledo, 18 

Presidente da Comissão de Pós-Graduação; Prof. Dr. Alexander Turra, Professor Titular; Profa. 19 

Dra. Elisabete de Santis Braga da Graça Saraiva, Professora Titular; Profa. Dra. Olga Tiemi 20 

Sato, representante dos Professores Associados. Não compareceram: Prof. Dr. César de Castro 21 

Martins, Professor Titular; Prof. Dr. Frederico Pereira Brandini, Professor Titular; Profa. Dra. 22 

Vivian Helena Pellizari, representante dos Professores Associados. Inicialmente, o Senhor 23 

Diretor solicitou autorização ao plenário, para que inicialmente fossem deliberados os itens 24 

constantes da Ordem do Dia. Tendo aprovação do plenário, o Senhor Diretor deu andamento à 25 

apreciação dos itens da Ordem do Dia: Item 2.1. Leitura e aprovação das atas da 432ª reunião 26 

ordinária e da 433ª reunião, extraordinária. Aprovadas. Item 2.2. Correções no Projeto 27 

Acadêmico Institucional conforme parecer da Comissão de Atividades Acadêmicas da Comissão 28 

de Avaliação Institucional. Aprovadas, com 17 votos favoráveis e voto contrário do Prof. Dr. 29 

Michel Michaelovitch de Mahiques. Item 2.3. Projetos Acadêmicos apresentados pelos 30 

Conselhos de Departamento. Esclarecido pelo Senhor Diretor tratar-se de inclusão indevida, 31 

dado que o item já foi objeto de deliberação em reunião anterior. Desta forma o item foi 32 

cancelado. Item 2.4. Alterações na estrutura curricular do curso de Bacharelado em 33 

Oceanografia, referente ao primeiro semestre de 2025. Aprovado “ad referendum” da CG pela 34 

Senhora Presidente em 27 de agosto de 2024. Aprovado “ad referendum” da Congregação pelo 35 

Senhor Diretor em 28 de agosto de 2024. Homologadas, por unanimidade dos presentes. Item 36 

2.5. Proposição da Comissão de Graduação, de alteração de carga  horária do curso de 37 

Bacharelado em Oceanografia, aprovada pela CG. (AAC: alteração de 390 para 100 horas. 38 



  

Estágio obrigatório: alteração de 360 para 100 horas. Atividades de embarque: manutenção em 39 

100 horas). Aprovada, por unanimidade dos presentes. Item 2.6. Expediente apresentado pelo 40 

Editor-Chefe da revista científica “Ocean and Coastal Research”, referentes à eleição de novo 41 

Editor-Chefe, para mandato de dois anos, bem como alterações no mecanismo de escolha de 42 

docentes para o Corpo Editorial. Inicialmente, foi realizada eleição para  Editor  Chefe da 43 

“Ocean and Coastal Research”, para mandato de dois anos, a contar de 26 de agosto de 2024. 44 

Após processo de votação secreto, foram apurados 17 votos em nome do Prof. Dr. Rubens 45 

Mendes Lopes e 01 voto em nome do Prof. Dr. Ilson Carlos Almeida da Silveira. Assim, o Prof. 46 

Dr. Rubens Mendes Lopes foi considerado eleito, em caráter de recondução. A seguir, na 47 

mesma reunião, foram aprovadas alterações no mecanismo de escolha de docentes para o 48 

Corpo Editorial. Após amplo processo de discussão, foi aprovado, com 17 votos favoráveis e 01 49 

abstenção, a revisão da deliberação da 395ª reunião da congregação, de 25/09/2020. Assim, a 50 

designação de docentes do IOUSP para o Corpo Editorial passa a ser de livre escolha do Editor-51 

Chefe, ouvido o representante do IOUSP no Advisory Board. Item 2.7. Análise e aprovação de 52 

projeto de uso da “Parcela Reserva Técnica para Infraestrutura Institucional de Pesquisa”. 53 

Apresentado pela Direção. Inicialmente o Senhor Diretor fez relato sobre a condição do Navio 54 

Alpha Crucis, bem como dos esforços realizados pela Direção visando o retorno, no prazo mais 55 

breve possível, à condição de plena operação. A seguir, vários Conselheiros manifestaram-se 56 

longamente sobre essa questão, bem como sobre as necessidades, no que se refere à 57 

infraestrutura institucional para pesquisa, apresentadas pelos Departamentos. O Prof. Dr. 58 

Michel Michaelovitch de Mahiques solicitou que na próxima reunião da congregação seja 59 

pautada a rediscussão sobre a posição institucional com relação aos Navios, sendo proposto 60 

pelo docente a opção pela manutenção do Alpha Delphini e consequente desmobilização do 61 

Alpha Crucis. Após votação do objeto do item 2.7, o projeto apresentado foi aprovado, com 17 62 

votos favoráveis e registro de abstenção do Prof. Dr. Michel Michaelovitch de Mahiques. Item 63 

2.8. Eleição de membros docentes, titulares e suplentes, junto à Comissão de Graduação, em 64 

decorrência de términos de mandato. Vencimento em 24/10/2024: Prof. Dr. Alexander Turra 65 

(titular), Prof. Dr. Rubens Mendes Lopes (suplente), Profa. Dra. June Ferraz Dias (titular), Prof. 66 

Dr. Michel Michaelovitch de Mahiques (suplente). Vencimento em 09/12/2024: Prof. Dr. César 67 

Barbedo Rocha (titular), Profa. Dra. Karen Badaraco Costa (suplente). Após processo de 68 

votação secreto, foram apurados os seguintes votos: Para titulares: Profa. Dra. June Ferraz 69 

Dias, com 12 votos; Prof. Dr. César Barbedo Rocha, com 15 votos; Prof. Dr. Paulo Simionatto 70 

Polito, com 08 votos. Os três docentes foram considerados eleitos. Também foram apurados 07 71 

votos em nome da Profa. Dra. Cláudia Akemi Pereira Namiki; 05 para Prof. Dr. Felipe Antônio 72 

de Lima Toledo; 02 para Prof. Dr. Marcos César de Oliveira Santos; 02 para Prof. Dr. Christian 73 

Millo; 01 voto em branco. Para suplentes: 11 votos para Prof. Dr. Michel Michaelovitch de 74 

Mahiques; 10 votos para Prof. Dr. Christian Millo; 08 votos para Profa. Dra. Olga Tiemi Sato. Os 75 

três docentes foram considerados eleitos. Também foram apurados 07 votos em nome da Profa. 76 

Dra. Cláudia Akemi Pereira Namiki; 06 para Prof. Dr. Felipe Antônio de Lima Toledo; 06 para 77 

Prof. Dr. Marcos César de Oliveira Santos; 01 para Prof. Dr. Paulo Simionatto Polito; 01 para 78 

Profa. Dra. June Ferraz Dias; 01 para Prof. Dr. César Barbedo Rocha; 01 voto em branco. 79 



  

Assim, foram considerados eleitos: Mandatos a contar de 25 de outubro de 2024: Titular: Profa. 80 

Dra. June Ferraz Dias; suplente: Prof. Dr. Michel Michaelovitch de Mahiques. Titular: Prof. Dr. 81 

Paulo Simionatto Polito; suplente: Prof. Dr. Christian Millo. Mandato a contar de 10 de 82 

dezembro de 2024: Titular: Prof. Dr. César Barbedo Rocha; suplente: Profa. Dra. Olga Tiemi 83 

Sato. Item 2.9. Homologação da indicação de nomes feita pelo DOB, para membros docentes 84 

que comporão a Comissão de Relações Internacionais do IOUSP, na qualidade de representantes 85 

do DOB: Prof. Dr. Daniel Eduardo Lavanholi de Lemos (titular); Profa. Dra. Vivian Helena 86 

Pellizari (suplente). Por unanimidade dos presentes, os nomes indicados foram homologados. 87 

Item 2.10. Eleição de membros docentes, suplentes, junto à Comissão de Pós-Graduação, em 88 

decorrência de términos de mandato. Vencimento em 10/09/2024: Prof. Dr. Daniel Eduardo 89 

Lavanholi de Lemos, Prof. Dr. Paulo Simionatto Polito. Vencimento em 13/11/2024: Prof. Dr. 90 

Michel Michaelovitch de Mahiques. Após processo de votação secreto, foram apurados: 17 votos 91 

para Prof. Dr. Daniel Eduardo Lavanholi de Lemos; 16 votos para Prof. Dr. Paulo Simionatto 92 

Polito; 14 votos para Prof. Dr. Luigi Jovane. Os três docentes foram considerados eleitos. 93 

Também foram apurados 02 votos em nome do Prof. Dr. Miguel Mies; 01 voto para Profa. Dra. 94 

Renata Hanae Nagai e 01 voto em branco. Item 2.11. Acordo de cooperação entre o IOUSP e a 95 

Empresa IO Júnior, visando cooperação acadêmica. Aprovado “ad referendum” da Congregação 96 

pelo Senhor Diretor em 11 de setembro de 2024. Homologado. Item 2.12. Solicitação 97 

apresentada pelo Prof. Dr. Rafael André Lourenço, de encerramento de contrato de prestação 98 

de serviço firmado entre a USP e a Petrobrás, registrado no sistema mercúrio sob o número 99 

41963. Aprovado pelo CD-DOF. Aprovado. Item 2.13. Solicitações apresentadas pelos docentes 100 

a seguir listados, de credenciamento junto à CERT, para realização de atividades de assessoria 101 

e consultoria. Aprovadas pelo CD-DOF, com parecer de relatores externos ao Departamento. 102 

Prof. Dr. Eduardo Siegle; Prof. Dr. Marcelo Dottori. Aprovados, por unanimidade dos presentes. 103 

Item 2.14. Solicitação apresentada pelo Prof. Dr. Marcelo Dottori para participação em 104 

atividades de assessoria e consultoria junto a projeto “Fusão de dados e monitoramento 105 

distribuído aplicados às operações offshore e engenharia oceânica”, por 04 horas semanais, 106 

entre outubro de 2024 e fevereiro de 2025. Aprovado pelo CD-DOF. Aprovada, por unanimidade 107 

dos presentes. Item 2.15. Solicitações apresentadas pelo Prof. Dr. Joseph Harari para 108 

participação em atividades de assessoria e consultoria junto aos projetos: “Programa de 109 

prevenção e combate ao lixo no mar nas unidades de conservação costeiras insulares e 110 

marinhas, sob gestão da Fundação Florestal – Programa Mar sem Lixo”, por 01 hora semanal, 111 

entre outubro de 2024 e junho de 2025. “Estimativa de níveis de maré e valores extremos do 112 

nível do mar na Baía da Babitonga (SC)”, por 02 horas semanais, entre outubro e novembro de 113 

2024. Aprovados pelo CD-DOF.  Aprovadas, por unanimidade dos presentes. Item 2.16. 114 

Solicitação apresentada pelo Prof. Dr. Luigi Jovane, na qualidade de representante da 115 

categoria de professores associados na Congregação, de manifestação da Congregação 116 

favorável aos “colegas que têm direito a receber os valores referentes a ação da URV, na forma 117 

de uma moção de apoio, para que a Reitoria agilize as conversações com a Associação dos 118 

Docentes da USP, referentes à execução da ação, já transitada em julgado, de conversão da 119 

URV para reais”. Após discussão, por unanimidade dos presentes, a Congregação entendeu por 120 



  

manifestar-se favoravelmente ao pleito apresentado. Item 2.17. Solicitação apresentada pela 121 

Sra. Linda Gwen Waters, de equivalência de título de doutor obtido na North Carolina State 122 

University, para fins de realização de concurso público. Aprovado pela CPG. Aprovado “ad 123 

referendum” da Congregação pelo Senhor Diretor. Homologada, por unanimidade dos 124 

presentes. Encerrada a apreciação dos itens constantes da Ordem do Dia, passou-se ao 125 

Expediente, com as comunicações da Direção. Após saudação à nova representação discente 126 

eleita pelos graduandos, o Senhor Diretor comentou que não iria se estender em comunicados 127 

relativos ao Alpha Crucis, dado que já os havia feito quando da apreciação do item 2.7. A 128 

seguir, fez relato sobre a última reunião, extraordinária, do Conselho Universitário, quando 129 

foram aprovadas as condições para a progressão na carreira dos servidores técnico-130 

administrativos e sobre o Prêmio referente ao Desempenho Acadêmico. Por fim, o Senhor 131 

Diretor comentou que no período de  31 de outubro a 14 de novembro estarão abertas as 132 

inscrições para concursos públicos de títulos e provas visando a obtenção de título de livre 133 

docente junto ao DOB e ao DOF. A seguir, passou-se às comunicações das Comissões 134 

Estatutárias, com o registro das comunicações da Presidência da Comissão de Graduação. Foi 135 

comunicado: (1) Embarques – no decorrer da presente semana estão sendo realizados 136 

embarques por três alunos, supervisionados pela Profa. Dra. Cláudia Akemi Pereira Namiki. 137 

Trata-se de três alunos formandos no primeiro semestre de 2025. Proximamente, será possível 138 

que quatro alunos, também formandos no primeiro semestre de 2025 realizem cruzeiros no 139 

Navio “Cruzeiro do Sul”, ao que a Senhora Presidente agradeceu à colaboração do Prof. Dr. 140 

Luigi Jovane. Há informação de que a Marinha do Brasil volte a oferecer vagas para embarque 141 

em cruzeiros da corporação, desde que estejam como “QBS” atualizado. (2) Estágios: foi 142 

formado o Grupo de Trabalho de Estágios, composto pelos Profs. Drs. Ilson Carlos Almeida da 143 

Silveira, Miguel Mies e Daniel Eduardo Lavanholi de Lemos. Já foi realizada uma primeira 144 

rodada de divulgação de oportunidades de estágios, e tal iniciativa deverá ser mantida. (3) O 145 

Serviço de Graduação conta com um novo colaborados, o Sr. Leonardo Olímpio Silva. (4) A 146 

Comissão de Coordenação de Curso informa que brevemente será relançado o formulário de 147 

avaliação de disciplinas. (5) Perfil de egressos: o tema vem sendo trabalhado em duas frentes, 148 

uma desempenhada pelo Sr. Leonardo Olímpio, e outra por aluno portador de bolsa PUB, sob 149 

orientação do Prof. Dr. Paulo Simionatto Polito. Não houve comunicações por parte da 150 

Presidência da Comissão de Pós-Graduação.  A seguir, passou-se ao registro das comunicações 151 

pela Vice- Presidência da Comissão de Pesquisa e Inovação (CPqI). (1) Foi comunicado: (1) O 152 

Simpósio de Iniciação Científica do IOUSP foi realizado com sucesso. O Senhor Vice-Presidente 153 

agradeceu ao apoio prestado pela Direção. (2) Com relação à proposta de uso da Reserva 154 

Técnica, informou que procederá à submissão e acompanhamento do processo. (3) Reiterou-se 155 

o apelo para que todos os docentes atendam à visita técnica a ser realizada por estagiário 156 

bolsista da Comissão, que está visitando os laboratórios para atualização dos dados sobre 157 

inventário do parque de equipamentos. (4) O “Café com Ciência” vem sendo realizado com 158 

sucesso. Porém, o Senhor Vice-Presidente encareceu a todos uma maior participação nas 159 

palestras, especialmente dos alunos de graduação. A seguir, comentou sua relativa decepção 160 

com relação à baixa participação do corpo discente em eventos como o Café com Ciência ou 161 



  

como mesa redonda realizada na Semana Temática de Oceanografia, tratando da trajetória 162 

profissional pós-formatura. A seguir, passou-se ao registro das comunicações da Presidência da 163 

Comissão de Cultura e Extensão Universitária. Foi comunicado: (1) A CCEx discutiu o teor das 164 

normativas aprovadas pela Comissão de Graduação, relativas à Atividades Acadêmicas 165 

Complementares, e endossa o teor das deliberações. (2) A Senhora Presidente fez relato sobre 166 

o insucesso da versão 2024 da Feira “USP e as Profissões”, que sofreu com desorganização na 167 

fase pré-evento, o que contribuiu para que a participação de interessados no evento fosse 168 

baixa. A Senhora Presidente fez comentários, nesse mesmo contexto, sobre o programa de 169 

visitas monitoras às Unidades, promovido pela Pró-Reitoria. (3) Há edital PRECEU com 170 

inscrições abertas até 17 de novembro, voltada ao programa “USP e a Comunidade, com base 171 

nas metas dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável”. (4) A Senhora Presidente solicitou a 172 

toda a comunidade IOUSP que reserve em suas agendas o período de 09 a 13 de junho de 2025, 173 

ocasião em que será realizada a “Semana dos Oceanos no IOUSP”. A seguir, passou-se ao 174 

registro das comunicações da Presidência da Comissão de Inclusão e Pertencimento. Foi 175 

comunicado: (1) A comissão foi recém composta, já contando com representação discente e 176 

serviço de secretaria. (2) Há edital PRIP voltado ao tema “Bem-estar e pertencimento”, 177 

podendo receber propostas por servidores técnico-administrativos. (3) Tem ocorrido a edição 178 

de diversas Resoluções PRIP, traçando diretivas para atendimento a vários segmentos da 179 

comunidade. Embora tenha havido comunicação via e-mail para todas as categorias do IOUSP, 180 

a Senhora Presidente encareceu à Direção que o site do IOUSP seja atualizado com mais 181 

frequência, agilidade e eficiência. Em aparte, a Profa. Dra. June Ferraz Dias fez comentários 182 

sobre o site, encarecendo à Direção que seja designado docente na qualidade de “moderador 183 

de conteúdos”, bem como mais um servidor técnico-administrativo para atuar na questão de 184 

alimentação e atualização de conteúdos. (4) Na próxima reunião da Congregação, a CoIP deve 185 

apresentar à Congregação proposta de criação de um espaço de vivência institucional. Não 186 

houve comunicações por parte da Representação da Congregação junto ao C.O. A seguir, 187 

passou-se ao registro das comunicações da Presidência da Comissão de Relações 188 

Internacionais. Foi comunicado: (1) Foi recebida no IOUSP parte da delegação norueguesa em 189 

visita à AUCANI, contando com a presença de seis membros do comitê de visitantes e cinco 190 

representantes do IOUSP. Foram repassados os nomes dos docentes do IO que manifestaram 191 

interesse na cooperação com esse país após consulta da CREIO. A representante da Agência 192 

Norueguesa de educação superior demonstrou interesse na oferta de disciplinas do IO 193 

ministradas em idioma inglês, indicando que seria um ponto de partida para incentivar a vinda 194 

de alunos noruegueses à USP. Citou que os temas marinhos são de particular relevância para as 195 

IES da Noruega, especialmente aqueles ligados à pesca e aquicultura, entre outros. (2) Com 196 

relação ao Edital de Mérito Santander, informou que o IOUSP indicou duas estudantes para o 197 

exterior, uma para IES na Itália, e outra para IES na China. Ainda estamos com dificuldade de 198 

obter resposta da Universidade de Nápoles. (3) Recentemente docentes do IB-USP 199 

realizaram reunião com algumas comissões de relações internacionais com o objetivo de 200 

promover ações conjuntas. Verificou-se ser comum o problema de falha no fluxo de 201 

informações sobre ações de internacionalização, e na ação efetiva das CCInts em algumas 202 



  

iniciativas da reitoria. (4) Proximamente será recebida comitiva da Bélgica na AUCANI, e foi 203 

citado interesse no IO pela Universidade de Gent. A Professora pediu que se houver interesse 204 

nessa cooperação pelos docentes, a CREIO se compromete a transmiti-los durante essa reunião, 205 

(5) Encontra-se “aberto” edital FAPESP PROASA para atração de jovens pesquisadores 206 

estrangeiros ou brasileiros residentes do exterior. Foi mencionado que havia expectativa para 207 

uma chamada mais direcionada a pesquisadores locais. (5) A professora consultou em 208 

referência a uma veiculação sobre a suposta criação de um Centro da Organização dos Estados 209 

Americanos com temática voltada aos oceanos, e sua eventual associação ao Centro Nacional 210 

de Pesquisa Científica da França. Ela manifestou que a Comissão de Relações Internacionais do 211 

IO não foi convidada a participar dessa discussão e/ou iniciativa, portanto, não conseguiria 212 

trazer maiores detalhes. Contudo, consultou se os membros da congregação gostariam de 213 

comentar ou opinar a esse respeito. A seguir, passou-se ao registro das comunicações dos 214 

Senhores Conselheiros. Inicialmente, o Prof. Dr. Tito Monteiro da Cruz Lotufo fez comentários 215 

sobre as atividades e possibilidades de parcerias com o CNRS. Comentou que em área de “meio 216 

ambiente”, a USP indicou os Profs. Drs. Ilana Elazari Klein Coaracy Wainer e Alexander Turra 217 

para que participem. Por outro lado, o CNRS convidou o Prof. Dr. Tito Monteiro da Cruz Lotufo 218 

para também se integrar. Haverá projeto promovido pelo CNRS em temas como “eventos 219 

extremos e ondas de calor”. Com relação à iniciativa liderada pelo Prof. Dr. Alexander Turra, a 220 

temática será “oceano”, sendo que já está sendo divulgada a realização de evento em 221 

dezembro. A seguir, o Senhor Diretor fez comentários relativos à sua percepção do momento 222 

vivido pelo IOUSP. À parte de uma “onda ruim”, traduzida pelos problemas vividos com os 223 

navios, por outro lado, há uma “onda boa”, traduzida por oportunidades. O IOUSP, a seu juízo, 224 

deve discutir desde já como traçar estratégias para abordar tais oportunidades. Convidou a 225 

Comissão de Pesquisa e Inovação para que lidere iniciativas visando congregar a Casa e buscar 226 

articulação externa. A seguir, o Prof. Dr. Miguel Mies comentou que levará esse convite para a 227 

Comissão de Pesquisa e Inovação, e entende que a Comissão “abraçará” este desafio, mas 228 

desde logo comentou que é imprescindível haver apoio da Casa. A seguir, a Profa. Dra. June 229 

Ferraz Dias comentou que essa iniciativa deve ser inclusiva, ou seja, deve ser dirigida a todos 230 

os membros da comunidade do IOUSP, sem distinção. A seguir, o Prof. Dr. Michel Michaelovitch 231 

de Mahiques fez breve histórico sobre iniciativas visando formatação de projetos temáticos 232 

institucionais, em diversas gestões diretorais, e lembrou que hoje encontra-se aberta nova 233 

chamada INCT, com inscrições até 09 de dezembro. Destacou que se trata de mais uma 234 

oportunidade apresentada, e cabe ao IOUSP decidir como tratará, ou não, essa oportunidade. A 235 

seguir, reiterou pedido de que se proceda à contração de serviço especializado de assessoria de 236 

imprensa e comunicação. A seguir, solicitou que sejam retomados os pregões para contratação 237 

de serviço de transporte, dado que o “pool da Reitoria” vem apresentando muitas deficiências; 238 

porém destacou ser fundamental, para o êxito desses procedimentos, que os membros do corpo 239 

docente informem, com a antecedência necessária, suas necessidades. A seguir, o docente 240 

relatou o teor de dificuldades que vem sendo enfrentadas para poder se realizar a reposição de 241 

atividades de campo de “Atividade Embarcada” e “Sistema Oceano II”. A seu juízo, é 242 

necessária a realização de pregões visando a contratação de serviço de embarcação. A seguir, 243 



  

o Prof. Dr. Luigi Jovane comentou que é responsável pelo capítulo de publicação das Nações 244 

Unidas sobre Oceanos, e convidou os docentes para que, em tendo contribuições, que façam 245 

contato com ele. A seguir, informou que o campo de “Geofísica” do ano de 2024 será 246 

cancelado por falta de embarcação. A seguir, lamentou que a iniciativa proposta por grupo de 247 

docentes do IOUSP, que permitiria o uso de embarcação por 40 dias por ano para atividades de 248 

formação, tenha sido vetada pela Procuradoria Geral. Por fim, informou que há 15 dias 249 

participou de reunião de Avaliação de projetos PROILHAS e PROARQUIPELAGO do CNPq com a 250 

presença da Marinha, SECIRM e ICMBio. O IOUSP foi o mais nomeado, após Marinha e ICMBio. No 251 

evento se formou um grupo de trabalho para organizar uma proposta abrangente para todos 252 

que trabalham nos oceanos a ser proposta para o novo edital do INCT. À juízo do docente, o 253 

IOUSP poderia participar deste novo edital. A seguir, o Prof. Dr. Michel Michaelovitch de 254 

Mahiques encareceu à Direção que na próxima reunião da Congregação seja pautada a 255 

indicação de membros para a comissão que tratará das questões relativas à contratação do 256 

serviço de assessoria de imprensa e comunicação, no que foi apoiado integralmente pelo Prof. 257 

Dr. Miguel Mies. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Diretor do Instituto Oceanográfico 258 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a Sessão. Eu,             , Jorge Augusto Paul 259 

Gruda, Assistente Técnico Acadêmico, lavrei e assino a presente ata que, para todos os efeitos 260 

legais, deverá ser apreciada e aprovada pelos Conselheiros presentes à reunião de sua 261 

aprovação. Instituto Oceanográfico da Universidade de São Paulo, aos vinte e quatro de 262 

outubro de dois mil e vinte e quatro.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x 263 


